

LandFrauenVerein Grundhof e.V.

Protokoll: Besuch des Weihnachtshauses in Husum am 28. November 2018 (21 Teilnehmer)

Am 28.11.2018 fuhren wir mit dem Busunternehmen Nissen von Streichmühle über Grundhof und Langballig nach Husum in das Weihnachtshaus. Dieses Haus ist ein von der Verlagsgruppe Husum privat geführtes Museum mit einer umfassenden Sammlung zum Thema Weihnachten. Über drei Etagen auf mehr als 300 qm sind einige tausend Ausstellungsstücke zu besichtigen. Wir wurden um 15.00 Uhr von der Leiterin des Weihnachtshauses, Alix Paulsen, begrüßt. Sie ging mit uns in die obere Etage, wo es in diesem Jahr eine Sonderausstellung zum Thema von der Kakaobohne zur Schokolade gibt. Sie erzählte alles Wissenswerte über Kakao, also von der Entdeckung der Kakaobohne bis zur heutigen Schokolade. Auch zeigte sie uns die verschiedenen Schokoladenformen aus den letzten Jahrhunderten und auch die verschiedenen Schokoladenverpackungen. Zuerst wurde Kakao nur als Getränk genossen und erst ab ca. 1830 gab es die erste gute Schokolade aus der Schweiz. Ab 1900 wurde Schokolade auch für Normalbürger erschwinglich. Der heutige Konsumkakao kommt meist aus Afrika – Ghana – und der Edelkakao aus Südamerika.

Im Anschluss an den Vortrag konnten wir in Ruhe das Weihnachtshaus besichtigen. Es gibt alte Adventskalender, Christbaumschmuck aus dem 1900 Jahrhundert, historisch geschmückte Tannenbäume, Spieluhren, Pyramiden, Figuren aus dem Erzgebirge, altes Spielzeug und vieles mehr zu bewundern. Im Dachgeschoss gibt es sogar die „Werkstatt des Weihnachtsmannes“ zu sehen. Nachdem wir alles beguckt hatten bestand die Möglichkeit, im Erdgeschoss im historischen Laden und in der Remise Weihnachtliches käuflich zu erwerben.



Danach ging es für uns alle ins Brauhaus, wo ein leckeres vorab bestelltes Essen auf uns wartete. Gegen 19.30 Uhr waren wir wieder zu Hause.